

barcará en las citadas poblaciones por muy poco tiempo, en algunos puntos por dos ó tres horas, pues la Reina no quiere en modo alguno que las Corporaciones oficiales hagan gastos de alojamientos.

Desde el Ferrol volverán SS. MM. á San Sebastián, acompañándoles también el Sr. Silvela, que hoy por hoy no se inclina resueltamente á completar su excursión marítima visitando los departamentos de Cádiz y Cartagena.

El Sr. Silvela irá otra vez á la capital de Guipuzcoa antes de que emprendan los reyes el viaje á las dichas poblaciones.

Dicen hoy desde Cádiz:

Mañana saldrá el «Carlos V» con dirección á Malta, donde limpiará sus fondos, siguiendo después su viaje al mar de la China.

Está repostado del carbón necesario.

EN CHINA

Un telegrama de Kobe, que publica el «Daily Express», dice que después que hayan partido las tropas que se están embarcando actualmente, el efectivo de las mismas en China será de 40.000 japoneses.

«Daily Mail» publica hoy noticias de Tientsin que alcanzan al 17 del corriente.

Según ellas, los chinos, que fueron desalojados de la ciudad indígena por las tropas aliadas, se han replegado sobre Pekín, añadiendo, que desanimados los chinos por este contratiempo, buscan la manera de hacer la paz.

Un despacho de Shanghai, fechado ayer, y que publica «Daily Telegraph» en su edición de esta mañana, dice que los boxers incendiaron el día anterior 200 casas situadas cerca de la Puerta Oriental.

El mismo telegrama anuncia que la Emperatriz de China y su corte han marchado á Tsian-Fu.

CAVOUR

Reformas de Instrucción pública

Facultad de Filosofía y Letras

Sus principales disposiciones son las siguientes: Se suprime la Escuela superior de Diplomática y se incorporan sus enseñanzas á la Facultad de Filosofía y Letras.

Los alumnos de la carrera de archiveros que tengan aprobado el primer curso, podrán acabar la carrera con arreglo al plan con que la comenzaron.

Los profesores de la Escuela que no pertenezcan al Cuerpo de archiveros ó los que pertenezcan á él sean doctores en Filosofía y Letras, ingresarán en el escalafón general de catedráticos, ocupando con números dobles los lugares que les correspondan.

Los demás profesores pertenecerán al claustro, pero para sus haberes y ascensos continuarán figurando en el escalafón especial del Cuerpo de archiveros.

La Facultad de Filosofía y Letras constará de tres secciones: De estudios filosóficos, de estudios literarios y de estudios históricos.

Los estudios filosóficos comprenderán: Antropología, Psicología superior, Psicología experimental, Lógica fundamental, Ética, Historia de la Filosofía, Metafísica, Estética, Sociología y Filosofía del Derecho.

Los estudios literarios: Teoría de la Literatura y de las Artes, Lengua y Literatura españolas (curso preparatorio), Literatura española, Lengua y literatura latinas, Latín vulgar y de los tiempos medios, Filología comparada del Latín y el Castellano; lenguas y literaturas neolatinas; lengua griega, lengua y literatura griegas; lengua hebrea, lengua árabe, Sanscrito; Filología comparada de las lenguas indoeuropeas, Gramática comparada de las lenguas semíticas, Paleografía, Bibliología.

Los estudios históricos son los que siguen: Historia de España (curso preparatorio), Historia antigua y media de España, Historia moderna y contemporánea de España, Historia universal (curso preparatorio), Historia universal (edad antigua y media), Historia universal (edad moderna y contemporánea), Historia de América, Historia de la civilización de los judíos y musulmanes; Arqueología, Numismática y Epigrafía; Geografía política y descriptiva.

Estos estudios constituirán licenciaturas y doctorados diferentes, á saber: en Filosofía, en Letras y en Historia.

La licenciatura comprenderá estudios comunes á todas y enseñanzas especiales de cada una de ellas.

Los estudios comunes serán los siguientes: Primer grupo.—Lengua y literatura españolas, Lógica fundamental é historia de España.

Segundo grupo.—Lengua y literatura latinas, Teoría de la literatura y de las artes é Historia universal.

El primero de estos grupos será el preparatorio de Derecho.

Las enseñanzas propias de la licenciatura en Filosofía serán:

Primer grupo.—Antropología, Psicología superior, ética y lengua griega.

Segundo grupo.—Historia de la Filosofía, Psicología experimental, Lengua y literatura griegas.

La Antropología y la Psicología experimental se cursarán en la Facultad de Ciencias.

La licenciatura en Filosofía, únicamente se estudiará en la Universidad Central.

El doctorado en Filosofía constará de los estudios siguientes:

Metafísica, Estética, Sociología, Filosofía del Derecho, estudiándose esta última asignatura en la Facultad de Derecho.

Las asignaturas especiales de la licenciatura en Letras serán:

Primer grupo.—Paleografía, Latín vulgar y de los tiempos medios, Literatura española (curso de investigación), Lengua griega y Lengua árabe.

Segundo grupo.—Filosofía comparada del Latín y el Castellano, Lengua y literatura griegas, Lengua hebrea, Bibliología y Gramática comparada de las lenguas indoeuropeas.

El doctorado en Letras comprenderá: Estética, Lenguas y literaturas neolatinas, Sanscrito, Gramática comparada de las lenguas semíticas.

En Madrid se cursará la Bibliología en la Biblioteca de San Isidro y la Paleografía y Latín de los tiempos medios en Archivo histórico nacional.

La licenciatura en Historia abarcará estos estudios: Primer grupo, Historia antigua y media de España, Historia universal (Edad antigua y media), Geografía política y descriptiva, Arqueología. Segundo grupo: Historia moderna y contemporánea de España, Historia universal (moderna y contemporánea), Numismática y Epigrafía.

El doctorado en Historia constará de las asignaturas siguientes: Sociología, Historia de América, Historia de la civilización de los judíos y musulmanes, Lenguas y literaturas neolatinas. Los estudios de los doctorados se cursarán en la Universidad Central.

En Madrid la Arqueología y la Numismática han de ser enseñadas en el Museo Arqueológico Nacional. Los licenciados en Letras y en Historia podrán aspirar, respectivamente, á archiveros-bibliotecarios y á anticuarios.

En todas las Universidades existirán las enseñanzas del primer grupo de los estudios comunes.

El ministerio de Instrucción pública aplicará oportunamente esta organización de la Facultad á la de las provincias con arreglo á la nueva división en secciones y según los elementos especiales del que cada Facultad disponga para la mejor adaptación, ya de los estudios históricos, ya de los literarios.

Las disposiciones transitorias preceptúan: que el plan regirá desde el próximo curso, dándose el primer grupo de estudios comunes en todas las Universidades, y además en la Central las de los tres nuevos doctorados; que los alumnos que tengan ya aprobadas las asignaturas que comprende el primer grupo de los tres en que hoy se divide la carrera, podrán terminarla con arreglo al mismo plan; que los profesores de las cátedras que se reforman podrán elegir entre ellas y las asignaturas análogas; que las restantes se encomendarán á catedráticos numerarios y auxiliares, que percibirán como gratificación 1.000 á 2.000 pesetas, según que sean alternas ó diarias las clases; que el Gobierno utilizará en servicios propios de su Cuerpo á los profesores que pertenezcan al de archiveros, y por último, que del Real decreto á que nos referimos se dará cuenta á las Cortes.

El Banquete escolar

Con la alegría y la fraternidad propias de la juventud se celebró ayer un banquete ofrecido por los escolares de facultad mayor, segovianos, á la Estudiantina Clásica Española, en el Café Restaurant de la Unión.

El menú fué dispuesto por nuestro querido amigo D. Agustín García, dueño del establecimiento, con una esplendidez superior á todo encomio y servido con exquisita corrección por sus simpáticos dependientes. Se trataba de cuarenta y ocho jóvenes, honra de nuestras aulas, y Agustín más que lucrar lo que se propuso fué que se recordase, que tuvo también un hijo en Toledo estudiando la noble carrera de la valerosa Infantería española.

Durante el suntuoso banquete brotaban de todos los labios frases ingeniosas de un espanolismo clásico, pensamientos levantados, agudezas ingeniosas, entusiasmos arrebatadores, vivas á España y á Segovia. Imposible dar una idea del ingenio desplegado por aquellos jóvenes que tan lucida representación van á llevar de nuestra cultura á Francia.

En el momento de destapar las botellas del Champagne y de iniciarse los brindis respondiendo á una atenta invitación, se presentaron en representación del DIARIO DE AVISOS, su redactor el insigne poeta D. José Rodao y el veterano é ilustre escritor D. Joaquín Juste y Garcés, que fueron recibidos con una salva de aplausos.

No podía suceder otra cosa. En los brindis no se escapó ni un solo concepto que pudiera mortificar á nadie, antes bien, se oyeron frases de aplauso para la hospitalaria Segovia y de grandes alabanzas para las autoridades. Nuestros lectores comprenderán que no es posible dar cuenta de los brindis, que reasumió el Presidente Sr. Viriato.

Los aventajados jóvenes segovianos: Cáce-

res (D. Gabriel), Delgado (D. Wencelao), Morales, Lainez, Cabrero y otros distinguidos por sus brillantes discursos y á los que contestaron los de la Estudiantina con el asombro que les producía la acogida que habían recibido en esta ciudad eminentemente castellana, acaso la más castellana de todas.

Invitado Rodao y después de un ingenioso discurso recitó los siguientes versos que fueron recibidos con una salva de atronadores aplausos:

A LOS ESTUDIANTES ESPAÑOLES

Ya que nuestra población siente la satisfacción de que en ella os detengáis, cuando alegres comenzáis vuestra artística excursión, en este supremo instante, aunque no soy estudiante ni llevo la blanca gola, saludo aquí á la brillante Estudiantina Española. Cuando gozosa la veo luciendo el negro manto y la miran al pasar, chicas que inspiran deseo de llevarlas al altar, dándolo todo al olvido recuerdo con alegría que hace ya tiempo que ha mi la un lazo de simpatía al manto y al vestido. Que paseis dos ó tres meses llevando gratas sorpresas sin disgustos, ni reveses, dando envidia á los franceses y enloqueciendo francesas. Pues tras mil calamidades, aun nos dan mucha importancia nuestras Universidades jugando mandamos á Francia. muchachos de facultades!

Cada estrofa fué interrumpida por nutridos aplausos. Nuestro colaborador el insigne Juste pronunció un brindis, Recordó el éxito alcanzado en París por otra estudiantina cuando era Presidente de la república el Mariscal MacMahon y añadió:

—Decid á los franceses que la alianza entre los dos pueblos está hecha; y que falta imponerla á los Gobiernos.—Trabaja, jóvenes, estudia porque quién sabe si entre vosotros se halla alguno de los hombres de Estado que necesitamos para que la gloriosa patria española recobre la grandeza perdida.

Al proponer que se dirigiese el telegrama que insertamos en otro lugar, los aplausos fueron estruendosos. Nosotros esperamos que S. A. acogerá con su natural bondad esta señalada muestra que ya ha dado el cuerpo escolar de su cariñosa y entusiasta adhesión.

Son los jóvenes escolares que nos han visitado, todos ellos hijos de varones ilustres en ciencias y letras, y bullen en sus cerebros los mas puros ideales y llevan en sus pechos las más hermosas pasiones. El obsequio de que han sido objeto ha sido para ellos toda una revelación. Ann hay en España españoles dignos de este nombre, aun hay corazón y bríos en España para todo, sí, hasta para recobrar nuestra honra malamente perdida por mezquinos estadistas.

No se habló ni una palabra de política palpitante, sino de España y de la Patria.

Nos sentimos regocijados ante tan desusado espectáculo y damos gracias á Dios. Se cambiaron entre los comensales tarjetas y muchos abrazos, protestas de amistad y de amor, y se concluyó la fiesta entonando el himno nacional, que por tal tenemos la jota aragonesa.

Uno de los estudiantes de Madrid cantó la siguiente copla:

«En mi vida he visto yo lo que hoy en este momento, á un valenciano tozando en jota con un gallego.»

A lo que contestó el único viejo de la reunión:

«La: mujeres más hermosas que en mi vida he visto yo son Fuencislas de Segovia y Pílares de Aragón.»

Risas, palmadas, epigramas, cuentos, frases de esperanza, cantos nacionales, alegría, algazara, confusión, de todo hubo, pero hubo también moderación en el beber, moderación en la palabra, moderación en todo.

Se recogieron algunas cantidades para los pobres. No podía suceder otra cosa en tan solemne función celebrada por jóvenes educados en las más puras máximas cristianas.

El objeto está conseguido. Merecen un voto de gracias los Sres. Juste y Dargayo, Romero Morales y Gil Terradillos, organizadores de la fiesta. Los escolares de la Estudiantina se llevan un buen recuerdo de la culta Segovia, que les ha alentado para hacer una excursión á Francia, y el DIARIO DE AVISOS se congratula mucho de haber contribuido al éxito, enviando al festín á dos de sus más queridos colaboradores.

Telegrama á la Infanta.

El telegrama remitido á la Granja de que nos ocupamos en otro lugar dice así:

Al Excmo. Sr. D. Baldomero Cabrera; Reunidos en fraternal banquete ofrecido por los escolares segovianos de facultad mayor á la Estudiantina Clásica Española y á propuesta del representante del DIARIO DE AVISOS Sr. Juste, se ha acordado por aclamación y con atronadores aplausos rogar á V. E. se sirva elevar á S. A. la Srma. Señora Doña Isabel de Borbón, Infanta de España, el homenaje de sus respetos á tan excelsa Princesa, y de anunciarla que la Estudiantina se propone pasar á la Granja á reiterar su admiración á la gran dama española.—L. M.

A este telegrama ha contestado el Sr. Cabrera con el siguiente:

«Sres. Juste, Díaz Pérez y Cicerés. Recibido atento y entusiasta telegrama que se sirven dirigirme, he dado cuenta del mismo á S. A. R. la Serenísima Señora Infanta Doña Isabel, cuya augusta dama agradece el homenaje de respeto que se sirven dirigirlas por mi conducto, encargándome significarles tendrá mucho gusto en recibir la visita que la Estudiantina Clásica Española se propone hacerla y que ustedes anuncian.—CABRERA»

En el Palacio Episcopal.

A las ocho en punto, los estudiantes se dirigieron al Palacio episcopal donde fueron recibidos por el dignísimo Prelado quien les dedicó cariñosas frases, ofreciéndoles un espléndido donativo en metálico.

En el patio del Palacio ejecutó la estudiantina las más escogidas obras de su repertorio, que fueron escuchadas por su Ilustrísima desde las galerías.

El señor obispo felicitó á los estudiantes por la destreza y gusto con que ejecutaron las obras.

A las seis de la tarde estuvo la Estudiantina en casa del Presidente de la «Sociedad Económica Segoviana», D. Francisco de Cáceres, ejecutando los números más escogidos de su repertorio y escuchando entusiastas aplausos de las muchas y muy distinguidas personas que allí se encontraban.

El Sr. Cáceres obsequió espléndidamente como él sabe hacerlo, con pastas y riquísimos helados á todos los allí reunidos.

La estudiantina salió muy satisfecha por los agasajos recibidos.

En el Teatro.

Concurridísima estuvo anoche la sala del Teatro Miñón, viéndose ocupados todos los palcos y las butacas por distinguidas familias y muchos alumnos de la Academia de Artillería.

El trabajo de los Estudiantes fué ruidosamente aplaudido, especialmente D. Ramiro de la Mata en el monólogo «Oratoria fin de siglo» que caracterizó admirablemente los distintos tipos de la obra, revelándose un consumado artista.

También fué muy aplaudido el Sr. Calatayud en los solos de guitarra, mereciendo algunos los honores de la repetición.

El Sr. Calatayud es un guitarrista de primera, y el público premió ruidosamente su trabajo.

El estudiante Sr. Tello, cantó con exquisita afinación y estilo puro aragonés cuatro jotas dedicadas al pueblo segoviano, del cual se llevan los estudiantes (dijo una de ellas), gratísimos recuerdos y una eterna gratitud.

Nosotros les enviamos nuestro aplauso y nuestra cariñosa despedida.

Desde Cantalejo.

Ayer fué recibido provisionalmente por el señor ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia D. Ricardo Catarineu, el trozo quinto de la carretera de Aranda á Cantalejo, pudiéndose circular ya libremente por esta importante vía hasta San Miguel de Bernuy.

Con tan fausto motivo el contratista don Rafael Guillén dió un banquete en la acreditada fonja de D. Carlos Bada, que sirvió á los comensales escogido menú.

Asistieron además del ilustrado cuanto simpático jefe Sr. Catarineu los doctos ingenieros Sres. Vizcaino y Ortiz, ayudando Sr. Guillén y brestante D. Modesto Delgado, el alcalde señor D. Julián Grimau de Urra, el juez don Francisco Marañón y D. Mariano Martín, farmacéutico de la localidad.

Por el Sr. Ortiz se regalaron magníficos habanos y al servirse el champagne hubo brin-

dis entusiastas y todo hubiera marchado en medio de una alegría extraordinaria si el dueño de la fonda Sr. Boada no se presentara en aquel instante asustado porque un cochinito que tenía preparado para la cena, se hubiera escapado y parecido en el fieltro de consumos, á cuyo sitio él nunca quiso llevarle, pero el animalito tenía conciencia y... ya se ve, le dió un disgusto al Sr. Boada.

Pero como todas las cosas tienen arreglo, también se lo prometieron el Sr. Alcalde y Juez al Sr. Boada, quien se marchó ya contento y los comensales también, continuando los brindis, entre los que descolgó el del señor Ortiz, que lo hizo por la madre de Nerón, como recuerdo de su belleza, de la que es gran admirador.

El Sr. Grimau brindó por la prosperidad de Cantalejo, á quien esta carretera abre nuevos horizontes, porque por su situación es la de más tránsito de la provincia y la futura y mejor línea de automóviles para poner en relación la línea férrea de Ariza con la del Norte y por el ilustrado cuerpo de ingenieros, una de las ruedas más indispensables de la máquina social.

Siguieron los brindis, haciéndolo por último el farmacéutico Sr. Martín por el corretón cochinito, cupido cerdoso que fué á requerir de amores al rematante de consumos.

Después de la comida el Sr. Martín, en representación del contratista, hizo la entrega de la carretera, que resultó con arreglo al pliego de condiciones.

Según manifiestan, dentro de ocho meses quedará por completo terminada tan importante vía.

GRIMAURO

22 de Julio 1900

El veraneo en la Granja

Después de presidir S. A. la Infanta doña Isabel el sábado, los sorprendentes juegos de aguas salió la augusta señora á «Robledo» guiando una jardinera tirada por cuatro briosas jacas, que ocupaban el señor ministro de Hacienda y su familia, y la del gobernador civil de Madrid señor conde de Toreno.

S. A. fué victoreada con entusiasmo al salir de los jardines, después de los juegos de aguas. —En el teatro está cosechando muchos aplausos la excelente compañía que dirige el Sr. García Ortega.

La representación de La fierecilla domada fué un triunfo para los actores encargados del desempeño escuchando muchos aplausos el Sr. Ortega y la señorita Ne tosa.

También estuvieron muy inspirados en sus papeles las señoritas Abad, y Marín y los señores Triviño, Pacheco, Paniagua y Cerro.

En la sala una numerosa y escogidísima concurrencia, figurando al frente de ella la Infanta Doña Isabel, que ocupaba su palco, acompañada de su alta servidumbre.

Hoy se han unido con los lazos del matrimonio en la iglesia del Rosario, la simpática señorita Manuela Panea y el conocido joven D. Mariano Gervolés, siendo padrinos D. Juan José Panea y su esposa, primos de la novia.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas venturas.

Han llegado últimamente á este Real Sitio: D. Félix Contreras; el coronel de ingenieros, don Lino Sánchez Mármo; D. José Zamillaga y don Martín Liviano.

Mañana, con motivo de ser el santo de Su Magestad la Reina Regente, correrán las fuentes á las cinco de la tarde.

C.

23 Julio.

Ganados y Carnes

En el mercado de Madrid hubo abundancia de ganados en la última semana.

Las vacas superiores se cotizaron de 69 á 73 reales arroba y novillos superiores de 67 á 69.

En Torrijos (Toledo) continúa paralizado el negocio de ganado, no conociéndose apenas transacciones.

Cotizamos nominal los bueyes de labor de 800 á 1.110 y cordero 25 céntimos libra en vivo.

En alba de Tormes (Salamanca) el mercado de ganado que tuvo lugar la semana última se vió poco concurrido y los precios que rigieron para las diferentes reses fueron los siguientes: bueyes de labor de 1.300 á 1.700, novillos de 2.300 á 2.800, añojos 800, vacas cotrales 900, cerdos al destete de 35 á 45, de 6 meses 100 á 120 y de un año 240.

En Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) el mercado de ganado lanar celebrado el jueves último no estuvo concurrido como el anterior, pues solo se presentaron unas 2.500 cabezas, colocándose todo seguidamente con facilidad á los precios siguientes: ovejas de 42 á 44 reales y carneros de 62 á 66 reales.

El ganado de cerda completamente paralizado, no presentándose nada al mercado.

Respecto del vacuno las transacciones también son poco activas y los precios que hoy pueden considerarse como corrientes son: bueyes de labor á 2.000 reales, novillos 1.500, añojos 600 y vacas cotrales 900.

En Ledesma (Salamanca) continúa animado el negocio de ganado vacuno y los precios altos, vendiéndose hoy los bueyes de labor de 1.800 á 2.000 reales, novillos de 1.800 á 2.400 reales, añojos de 600 á 900 y vacas cotrales de 700 á 1.000.

Se vendieron unos 400 cerdos de vida á los precios siguientes: Al destete de 50 á 58 reales de seis meses de 140 para arriba y de un año 220 cerrando estas cotizaciones con flojedad.

El ganado lanar cada día tiene menor movimiento en esta plaza, pues se pasan semanas enteras que no se presenta una sola cabeza.

En Villarcayo (Burgos) las transacciones en ganado son regulares y los precios se sostienen alrededor de los siguientes límites: bueyes de labor de 1.000 á 1.500, novillos de 800 á 1.000, añojos 500, cerdos al destete de 40 á 80, de seis meses 300, ovejas de 60 á 70, corderos 40, lechazos 24, corderos de 70 á 80, cabras de 70 á 80 y cabritos 20.

Las pieles de cabrito se venden á 8 rs., de cordero 4 y cabra 24.

En Herrera de Rio Pisuegra (Palencia) se vió regularmente surtido el de ganado de la última semana, realizándose bastantes ventas á precios elevados.

Los bueyes de labor se cotizaron á 1.400 rs., novillos 1.000, añojos 840, vacas cotrales 620, cerdos al destete 107, de seis meses 240, ovejas 44, corderos 33, pieles de cabrito 190 rs. docena y de cordero 84.

En Valderas (León) no se conocen operaciones en este artículo, por cuyo motivo no podemos fijar precios.

NOTICIAS

Atendiendo á los deseos del público y con objeto de que el DIARIO DE AVISOS, tenga una información amplia, completa y rápida, hemos montado este importante servicio de la manera que el periodismo moderno reclama.

A este fin adelantaremos en nuestra última hora las noticias más salientes ocurridas por la tarde en Madrid y San Sebastián. También uno de nuestros redactores ha salido ya para Londres y París y otro enviaremos á los puertos que visite la Corte en su viaje marítimo.

Se encuentra en Segovia, en compañía de su distinguida familia, el elocuente abogado D. Manuel Romero Yágué, pasando una breve temporada al lado de sus padres, los señores de Lecea.

Ha salido de Madrid para Reinosa donde pasará la temporada de verano, el senador por esta provincia, D. Francisco Martín Sánchez, á quien acompaña su bella y elegante esposa.

Cartas detenidas

Día 23

D. Leopoldo Velasco, Canongía Nueva, número 33, carpintería, Segovia, desconocido.

Ha sido denegado el permiso solicitado por Enrique Martín, para celebrar bailes de dulzaina y tamboril, en el paseo de la Alameda.

Ha fallecido en Santibuste de San Juan Bautista, la señorita Asunción Herránz, hija del maestro de aquel pueblo, á quien enviamos nuestro sentido pésame.

SANDALO ESPINAR, véase anuncio en cuarta plana.

Pérdida

Se ha extraviado en el término de Ontanares una yegua terciada de color rojo obscuro que tiene algún roce producido por la collera en la parte inferior y errada.

Se suplica á la persona que sepa su paradero que lo comuniqué á Nicolás García, vecino de Ontanares y se le gratificará.

Tribunales.

(Señalamiento para el 23)

Procesada por el delito de hurto, María Gómez, vecina de Cuéllar.

Defensor, Sr. Zamarriego.

Procurador, Sr. Páramo.

Hoy por la mañana será recibida oficialmente la Estudiantina Clásica Española, en el Ayuntamiento de la capital.

Después de visitar al Ayuntamiento, irán á la

Academia de Artillería con objeto de saludar á los estudiantes militares.

También visitarán los Templarios y el Parral, en cuya huerta serán obsequiados con una merienda por la Sociedad Económica de Amigos del País.

El veraneo

Han salido: para Pontevedra, la distinguida familia del Delegado de Hacienda, señor Solís.

Para Panticosa, Doña Clementina Lanchares, viuda de Lego y su hermana la Sierba de María, Sor Fuencisla, y Don Prudencio González y señora.

Para Fuencaliente (Badajoz), Don Cándido Donnay.

Para Santander, D. Gustavo Mounín y señora, y la familia de D. Cristóbal Aleón.

Para Gijón, el ilustrado médico de Cantimpalos, D. Antonio Pascual.

Y para Babilafuente (Salamanca), Don Eladio Hebrero.

Hoy, de siete á nueve, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

Castilla, pasodoble; Roig.

Las mujeres, polka; Jiménez.

Fantasia original; Sellenich.

España, Walses; Waldtenfel.

SEGUNDA PARTE

Patria, pasodoble; Roig

Fados, Visconti y Lisbonense; N.

Niña Pancha, Polka; Romea y Valverde.

Estudiantina, Walses; Waldtenfel.

TEATRO MIÑON

FUNCION PARA HOY

LA FERIA DE SEVILLA

LA GUARDIA AMARILLA

—E.S.T.R.EÑO—

de

EL TRAJE DE LUCES

A las nueve

Al cerrar la edición

Ultimas noticias

Desde San Sebastián.

El Ayuntamiento de Bilbao

Al medio día estuvo en Miramar, á visitar á la Reina, la comisión del Ayuntamiento de Bilbao, que salió complacidísima de la benévola y afectuosa acogida que halló en S. M.

Hizo la Reina á los comisionados varias preguntas sobre asuntos de interés para aquella capital.

El alcalde, que formaba parte de la comisión, reiteró á S. M. el ofrecimiento de la Casa Consistorial de Bilbao para que se aloje en ella la real familia, si llega á desembarcar en aquel puerto al realizar el viaje marítimo.

La comisión regresa mañana á Bilbao.

Visita á los buques

La familia real ha visitado hoy los buques de guerra surtos en la bahía.

Se embarcaron los reyes en la escampavía «Guipuzcoana» y pasaron primero al «Giralda», donde fueron recibidos por el jefe de la escuadrilla, Sr. Morgado.

Una vez á bordo, visitaron todas las cámaras, deteniéndose especialmente en las que ha de ocupar la familia real durante la excursión marítima.

Después pasaron al crucero «Infanta Isabel», fijándose el rey en el mecanismo de los cañones de tiro rápido.

La Reina hizo grandes elogios de la policía de á bordo y salió muy satisfecha del orden que se observa en los buques y de lo bien atendidos que se hallan todos los servicios.

Tanto al acercarse á los buques la real familia como al retirarse, hicieron por las baterías las salvas de ordenanza, y las tripulaciones, subidas á las vergas, dieron vivas al rey.

Conferencia.

En el momento de salir el Sr. Dato á pasear en coche con su familia, acercóse un oficial de la sección de Gobernación, diciéndole que el capitán general de Cataluña deseaba hablarle.

El ministro se apeó del carruaje y pasó á conferencia con el Sr. Delgado. La entrevista que empezó hace más de media hora, no ha terminado aún.

Ignórase de qué estarán tratando.

Reformas sociales.

En breve pondrá el ministro de la Gobernación á la firma de la reina el reglamento sobre accidentes de trabajo.

El Sr. Dato dió cuenta al Sr. Silvea del proyecto redactado por la comisión de reformas sociales, con las modificaciones que el ministro ha introducido, y el presidente se manifestó conforme con el proyecto.

La ley no empezará á regir hasta que se publique dicho reglamento.

Banquete en Miramar

Mañana, con motivo de ser el santo de Su Magestad la reina, se celebrará comida oficial en Palacio.

Asistirá el ministro de jornada, el capitán general y las autoridades civiles y militares.

DE MADRID.

En los centros ll mados políticos ha continuado la calma mas completa y en los oficiales no se ha facilitado noticia alguna á los reporters que á diario concurren á ellos.

—No hay—nos decía esta tarde el subsecretario de Gobernación—como no sea algo el decir á ustedes que, de diferentes ministerios, han mandado «muchos papeles» para que los envíe á San Sebastián.

¿Y cuáles son esos papeles?—le preguntamos —¡Ay! Vienen muy lacraditos y como no puedo aplicarles los rayos X no los conozco—nos contestó.

—Continúa dando mucho que hablar la actitud del Sr. Pidal respecto á la situación política presente.

Persona muy ligada por lazos de amistad al señor presidente del Congreso, decía esta tarde que el alejamiento del Sr. Pidal de la política del señor Silvea es total y absoluto, contenido solamente en sus manifestaciones exteriores por el temor que el señor Pidal tiene de que se diga de él lo que se dijo del Sr. Silvea, es á saber: que había matado el partido conservador.

Por lo demás el Sr. Pidal insiste—según la referencia citada—en su propósito de no seguir en la presidencia del Congreso.

Hasta algunos elementos levantiscos habían pensado ya en oponer á la candidatura otra distinta puesto que para la elección definitiva de presidente se necesitan la mitad más uno de los votos de los diputados que hayan jurado el cargo, número de votos que no creen los pidalistas que alcanzaría el Sr. Villaverde, si se votaba enfrente otro candidato.

—El ministro de la Gobernación, Sr. Dato, ha anunciado que la misión principal de las actuales Cortes será tomar juramento al rey al llegar á su mayor edad.

EN EL TRANSVAAL

El general Boadwosa participa desde Honingspruit, que el día 19 mantuvo el coronel Moore y la infantería montada de su mando un vivo combate con el enemigo en Palmfontein.

El ferrocarril y el telégrafo están cortados al Norte de Honingspruit.

El general Kelly Kenny dice que un ferrocarril de provisiones con 100 highlanders que le custodiaban, cayó en poder del enemigo.

Numerosas fuerzas boers marchan sobre Honingspruit.

Las comunicaciones con Pretoria están cortadas.

CAVOUR

Cotización de la Bolsa

4 por 100 interior contado, 72'25.—Idem fin de mes, 72'35.—Idem próximo, 00'00.—Exterior contado, 78'90.—Idem fin de mes, 00,00.—Idem próximo, 00,00.—Amortizable, 92'00.—Billetes de Cuba 6 por 100 (viejos), 85'60.—Idem al 5 por 100 (nuevos), 00'00.—Banco de España, 504,00.—Tabacos, 403'00.—Obligaciones de Aduanas, 000'00.—Obligaciones de Filipinas, 91'60.—Sociedad Eléctrica de Chamberí, 000,00.—Francos, 00'50.—Libras, 00'00.

Boletín religioso.

Santos para hoy.

(Ayuno).—Santos Vicente y Víctor, mártires; Francisco Solano, confesor, y Santa Cristina, virgen y mártir.

Cultos

La Misa y Oficio divino son de San Vicente de Paul, con rito doble y color blanco.

En la Capilla de los Doctrinos, durante esta semana estará de manifiesto S. D. M. de siete á ocho de la tarde, rezándose durante la hora, el ejercicio acostumbrado.

Banco Agrícola

Estando pendiente de realización varios créditos de relativa importancia y cuyos trámites se terminarán dentro de breve plazo, no puede satisfacerse á su vencimiento el cupón de 23 de este mes.

Se avisará tan luego como existan fondos para hacer la distribución que corresponda.

Segovia, 23 de Julio de 1900.—Los administradores, Marcelo Láinez, Tomás Huertas.

PREPARACIÓN

Francés, inglés, solfeo y preparación para el Magisterio, por la señora Alcalde, ex directora de la Escuela Normal Superior de Maestras de la Isla de Cuba.

Juan Bravo, número 33, entresuelo.

Mercados

(POR CORREO)

Valladolid 23.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla, 60 fanegas de trigo, que se pagaron 41'57 reales las 94 libras (24'13 pesetas los 100 kilos ó 19'05 pesetas hectolitro), y en los del Canal entraron 100 fanegas de trigo que se cotizaron á 41'50 reales las 94 libras (23'99 pesetas los 100 kilos ó 18'93 ó 18'93 pesetas hectolitro).

Los precios á que hemos cotizado hoy en el mercado del Campillo han sido los siguientes:

Triguillo, á 36 reales fanega; cebada vieja, á 26; idem nueva, de 24 á 25; garbanzos, de 90 á 105; habas, á 95; arena, á 22; algarrebas, á 29; yeros á 34.

Patatas á 1'50 pesetas arroba.

Harina extra, primera, á 17 reales la arroba, con saco y sobre vagón en esta Estación, idem de primera, á 16; idem de todo pan, á 15; idem de segunda, á 14; idem de tercera, á 13; terciaria, á 9'30.

Harina de cuarta á 16 reales fanega, sin saco; comidilla, á 12; salvados, á 9; abejas, á 24; triguillo, á 18.

El Corresponsal

Salamanca 23

Trigo á 41 reales fanega.
Cebada á 35.
Centeno á 32.
Lentejas á 44.
Mueles á 44.
Guisantes á 40.
Algarrobas á 33.
Garbanzos de 80 á 100 rs., según clase y tamaño.

Harinas fuera de la ciudad ó sea sin pago de derechos de consumo: de 1.ª 15 reales.

De todo pan á 14'50.

De 2.ª á 14.

De 3.ª á 12.

El Corresponsal

Barcelona 19

Precios corrientes en el mercado de hoy.
Ofertas vendedoras.

Trigo candeal de Arévalo y Medina, á 43'50 reales las 94 libras, sobre vagón en estación de procedencia; idem idem de Valladolid, Peñafiel y Rioseco, á 43; idem idem de Salamanca á 42'50 idem idem de Zamora, á 43; idem idem de idem de Sigüenza, á 42; idem idem línea de Ariza, á 41'50; idem rojo, línea de Ariza, á 41'50; idem rojo, de Palencia, á 45; idem hembra, línea de Ariza, á 42.

Centeno de Castilla, Extremadura la Mancha y línea de Ariza, á 93 reales las 90 libras.

Avena negra de Extremadura, á 14 pesetas los 55 kilos, sobre vagón de procedencia; idem de Andalucía, á 18'50, á bordo en Barcelona.

Cebada de Extremadura, á 17 pesetas los 55 kilos, sobre vagón de procedencia.

Habas de Extremadura, á 24 pesetas los 55 kilos sobre vagón de procedencia.

Habones de Andalucía, á 25'20 pesetas los 55 kilos á bordo en Barcelona.

Alpiste de Andalucía, á 31'50 pesetas los 55 kilos, á bordo en Barcelona.

Operaciones conocidas: cinco vagones de trigo de rentas superior, procedentes de Salamanca, á 43 reales fanega; cinco de Salamanca, á 42'50; tres idem de San Esteban de Gormaz, cinco idem de Palencia y dos idem hembra de Almazán, á 42; cuatro idem de Peñafiel, á 41'75; cinco idem de Toro, á 41'75 y dos idem de Valladolid superior, á 43.

Tendencia del mercado: precios sostenidos compradores en expectativa.

Llegadas por ferrocarril en los días 18 y 19: 93 vagones de trigo y 2 de centeno y uno de avena.

Llegadas por mar: 30 toneladas de habas.

Sacos yute nuevos, peso 550 gramos, para cabida de 104 kilos de harina, á 2'75 rs. uno; idem de peso 600 gramos, á 2'90 franco de portes.

El Corresponsal

Imprenta del DIARIO DE AVISOS
Plaza de Guevara núm. 2.

ANUNCIOS

Enfermedades de las vías urinarias

SANDALO ESPINAR

Conocido por los señores Médicos los grandiosos resultados que produce en la curación de la *Blenorragia*, *Inflamación de la vejiga*, *Nefritis supurada*, *Flujo blanco*, *Catarro de la vejiga*, etc., lo han reconocido tanto á sus enfermos, que hoy es del dominio público, que produce mejores resultados el *Sándalo Espinar*, que todos los extranjeros, y es más económico de precio. Se completa la curación usando la *Inyección Espinar*. Laboratorio G. ESPINAR, farmacéutico, Plaza de la Encarnación 10 y Coliseo 2, Sevilla.—Venta: Principales Farmacias y Droguerías de Islas Canarias y América del Sur.

GRAN BAZAR BRUN LA GRANJA

Habiendo sido aumentado considerablemente el surtido de artículos en este Bazar, y aunque es sobrada y ventajosamente conocido del público, no podemos menos de llamar la atención del mismo, pues cualquiera que desee hacer un regalo, encontrará cuantos caprichos desee y para toda clase de fortunas.

Se han hecho en él importantes reformas, agrandando sus estensos locales y fijado en los nuevos, nuevas secciones, que serán agradecidas por el público, ya que en tan vastos almacenes se puede pasar agradablemente el rato.

Entre otros muchos artículos que sería prolijo enumerar, cuenta este hermoso Bazar con el mejor surtido de juguetes de todas clases y precios, batería de cocina, cafeteras, cubos, jarrones, baños, bandejas, navajas, tijeras, cuchillos, perchas, cubiertos, pastas para limpiar el calzado, gamuzas, fresqueras, cestas, butacas de mimbre, perfumería, cepillos, peines, adornos de cabeza, abanicos, paraguas, sombrillas, bastones, artículos de metal para mesa últimos modelos, toda clase de objetos de escritorio, necesarios, aparatos para luz, lámparas, bombas, globos, piñas, tulipas; guirnaldas para verbenas, faroles para idem, Ctagers de pared y de pie, porcelanas.

Especialidad en cristalería de Bohemia con recuerdo de La Granja, bomboneras flor de lis, polveras, joyeros, tocadores, floreros, jarrones, mil objetos artísticos para regalos, pilas, palmatorias, Santos, Vírgenes, negritos, relojes de mesa y de bolsillo, despertadores, sombreros de paja, petacas, carteras, porta-monedas, fosforeras, pitilleras con recuerdo, botonaduras, gemelos, cadenas, sortijas, dijes de todas clases.

Inmenso surtido en corazones de cristal con recuerdo desde 25 céntimos en adelante, pendientes, imperdibles hebillas, sujeta-cinturones, variada y nunca vista colección de vasos y copas con vistas de la Granja y recuerdo, fotografías, figuras de movimiento, automáticos de todas clases, estereóscopos; distribuidores, básculas, cajas de música, fonógrafos y otros mil caprichos y objetos difíciles de enumerar.

Entrada libre

PRECIO FIJO

MAYOR, 20 Y FERRAZ, 12
MADRID

ALMACEN DE ULTRAMARINOS

FELIPE OCHOA

5, JUAN BRAVO, 5

Acaba de llegar una buena partida de vino de su propia cosecha, procedente de la Rioja, que vende á 7 pesetas los 16 litros.

LA MADRILEÑA

GRAN ZAPATERIA

PEDRO ARAGONESES

58, Juan Bravo, 58

El dueño de este Establecimiento tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que por memoria de local se ha trasladado desde la calle Juan Bravo, número 68, que estaba instalado, al número 58 de dicha calle, donde al mismo tiempo les ofrece un inmenso y variado surtido, en toda clase de calzado para caballeros, señoras y niños, propios de la presente estación, así como cremas, betunes, plantillas, calzadores y todo lo concerniente al ramo de zapatería, á precios sumamente increíbles, como puede convencerse de ello todo el que visite esta casa.

NO CONFUNDIRSE.—JUAN BRAVO 58.—ANTES 68

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-azúcar de **CREOSOTAL** cal con

Preparación la más racional para curar a tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias, y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 63.

Antirreumático infalible de Grimaud

EXITO SEGURO

Se vende en la Droguería Central, Plaza Mayor, núm. 3, Segovia y en Cantalejo, casa de D. J. Grimaud.

Imprenta y Litografía

Almacén de cromos para calendarios
PRECIOS EN COMPETENCIA CON TODAS LAS CASAS EXTRANJERAS
V. MOZO
31, HORTALEZA 31.—MADRID
NOTA.—Presupuestos gratis, para toda clase de trabajos de Imprenta Litografía.

Dibujante

Se hacen toda clase de trabajos en papel, tela, seda, etc. Especialidad en los dibujos para labores y bordados.
Se dan lecciones.
Juan Bravo, número 33, entresuelo.

FOTOGRAFIA

B. MAHMO

Buitrago 13

Novedades fotográficas, platinotipia, fotominiaturas, ampliaciones, fotografías de noche y á domicilio, instantáneas para niños. Economía en los precios y perfección en los trabajos.

Se vende

un coche Victoria, con arcos á la limonera, usado.

Un juego de guarniciones á la inglesa, usado. Varios arcos de guarniciones á la calesera, usados.

Todo en 400 pesetas, último precio. Darán razón en la administración de este periódico.

BAÑOS DE LEDESMA

(Salamanca)

Sin rival para afecciones reumáticas, gotosas y del sistema nervioso
Ídanse prospectos al administrador del Bañeario.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

Juan Margareto.

8—REAL DEL CARMEN—6

PRECIOS:

Desde 1'25 á 4 pesetas libra.

Hay buen surtido en vinos de Jerez, Málaga y Pedro Jimenez, galletas finas, pasas de Málaga, quesos, conservas y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de comestibles.

Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

3, Real del Carmen, 6.—SEGOVIA.